
 REUNIÃO ORDINÁRIA 005/2024 – 20/08/2024 
 ATA Nº 005/2024 

 Ao  vigésimo  dia  do  mês  de  agosto  de  dois  mil  e  vinte  e  quatro,  às  quatorze  horas,  tendo  por  meio  a  Sala 
 Welcy  Canals,  no  Centro  de  Cultura  e  Eventos  Plínio  Arlindo  de  Nes,  sito  a  Rua  Assis  Brasil,  n°  20  D, 
 Centro,  nesta  cidade  de  Chapecó/SC,  realizou-se  a  Reunião  Ordinária  Nº  005/2024  do  Conselho 
 Municipal de Polí�cas Culturais (CMPC), estando presentes os seguintes Conselheiros: 

 Verificou-se  o  quórum  e  a  reunião  foi  de  caráter  delibera�vo.  O  Presidente  do  Conselho  Municipal  de 
 Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai,  iniciou  a  reunião  cumprimentando  todos  os  presentes,  em 
 seguida  comentou  que  houve  uma  reformulação  dos  representantes  que  compõem  o  Conselho,  após  as 
 duas  tenta�vas  de  reuniões  online  realizadas  nos  dias  vinte  e  três  e  vinte  e  seis  do  mês  de  julho  de  dois 
 mil  e  vinte  e  quatro,  onde  não  houve  presença  significa�va  dos  Conselheiros,  resultando  na  não 
 efe�vação  do  quórum  e  demora  nas  decisões  das  demandas  do  Conselho.  Atualmente  o  Conselho 

 N.  NOME  REPRESENTATIVIDADE 

 01  Alana Carla Mior  FCC - Administra�vo 

 02  Clodoaldo Calai  Teatro 

 03  Felipe Villa Sanches  Fundação de Esportes 

 04  Gilvanio Pedroso  SEDUC 

 05  Jalah Sibila Al Madinnah  ACHE - Associação Chapecoense de Escritores 

 06  Jassanan Jorge Luiz da Silva  Fundação Cultural - Administra�vo 

 07  Leonardo Dlugokensni  IHGO - Ins�tuto Histórico Geográfico Oeste Catarinense 

 08  Marcia Elisa Cadore Lorenzet  Cultura Popular 

 09  Sergio Paulo Ribeiro  FCC - Museus Administra�vo 

 10  Silvia Regina Baggio  Gerente de Cultura, Pat. His. e Memória - Membro nato 

 11  Ulmara Melania Spanhol  Diretoria de Desenvolvimento Econômico e Turismo 

 12  Unar Andreola  Centro de Artes e Esportes 

 Secretaria e Convidados 

 01  Vanessa Francisca Pe�ers  Administração Fundação Cultural de Chapecó 



 Municipal  de  Polí�cas  Culturais  compõem  dezenove  Conselheiros  efe�vos,  mas  há  outras  setoriais  com 
 vagas  em  aberto.  Recentemente  o  Conselho  recebeu  a  solicitação  de  par�cipação  do  Sr.  Claudio  José 
 Mendes  Barbosa,  responsável  pelo  setor  de  Cultura  da  Unidade  SESC  de  Chapecó,  que  foi  aprovada, 
 sendo  que  o  mesmo  pode  iniciar  a  sua  par�cipação  nas  reuniões  do  CMPC.  O  Presidente  do  Conselho 
 Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai,  também  comentou  sobre  as  vagas  presentes  no 
 Edital  de  Credenciamento  Permanente  001/2022  -  Preenchimento  de  Vagas  Remanescentes  do 
 Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais  para  o  Biênio  2021/2023,  sugerindo  a  reedição  do  mesmo 
 para  o  ano  de  dois  mil  e  vinte  e  quatro,  principalmente  ao  que  se  refere  aos  critérios  de  seleção  de  cada 
 representação.  Para  tanto,  sugeriu  organizar  uma  reunião  com  o  Presidente  da  Fundação  Cultural  de 
 Chapecó,  Sr.  Jassanan  Jorge  Luiz  da  Silva,  para  discu�r  sobre  a  reedição  do  Edital.  Em  seguida,  o 
 Presidente  do  CMPC,  Sr.  Clodoaldo  Calai,  comentou  sobre  a  situação  atual  da  Conselheira  Jalah  Sibila  Al 
 Madinnah  no  Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais  que,  no  momento,  não  é  mais  representante  da 
 setorial  da  ACHE  -  Associação  Chapecoense  de  Escritores,  sendo  que  a  sua  representação  foi  indicação 
 da  ACHE.  Para  tanto,  é  preciso  indicar  outra  pessoa  para  subs�tuí-la,  ressaltando  que  a  Setorial  de 
 Literatura  segue  vaga.  Após,  o  Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo 
 Calai,  falou  sobre  a  atual  composição  do  Conselho,  ressaltando  que  há  um  esforço  do  mesmo  para 
 conseguir  quórum  nas  reuniões,  pois  não  há  par�cipação  a�va  dos  Conselheiros,  sugerindo,  a  par�r 
 disso,  uma  reformulação  dos  representantes  do  Conselho,  além  de  acrescentar  mais  duas  vagas,  uma 
 para  representação  da  Comunidade  LGBTQIAPN+  e  outra  para  a  representação  Indígena.  O  Presidente 
 do  CMPC,  Sr.  Clodoaldo  Calai  comentou  que,  a  par�r  do  Regimento  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas 
 Culturais,  em  seu  Art.  9º  O  quórum  mínimo  para  as  reuniões  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas 
 Culturais  será  a  presença  de  60%  (sessenta  por  cento)  do  total  dos  Conselheiros  com  direito  a  voto  em 
 primeira  chamada,  no  §  1º  Não  havendo  quórum  em  segunda  chamada  a  reunião  poderá  ocorrer  com 
 os  presentes,  porém  não  poderá  ocorrer  deliberações,  sugeriu  deliberar  provisoriamente  as  demandas 
 do  Conselho  até  a  realização  da  próxima  reunião.  Também  comentou  que  o  Conselho  Municipal  de 
 Polí�cas  Culturais  de  Chapecó  é  o  único  Conselho  tripar�te,  portanto  conta  com  12  (doze)  Conselheiros 
 da  Administração  Pública  Municipal,  12  (doze)  Conselheiros  representantes  dos  segmentos  culturais  e 
 ar�s�cos  atuantes  no  município  e  12  (doze)  Conselheiros  representantes  de  En�dades  Privadas,  sem 
 fins  lucra�vos,  Sociais,  Comunitárias,  Acadêmicas  e  de  Pesquisas,  Ins�tuições  de  Ensino  Superior, 
 Ins�tuições  do  Sistema  S,  Centros  de  Formação,  Fundações  e  Organizações  Não-Governamentais, 
 Ins�tuições  da  sociedade  civil  e  Movimentos  Sociais,  com  comprovada  atuação  na  área  de  cultura, 
 sugerindo  a  re�rada  dos  Representantes  das  En�dades  Privadas  e  a  inclusão  de  2  setoriais,  resultando 
 no  total  de  vinte  representa�vidades,  portanto,  dez  Conselheiros  da  Administração  Pública  e  dez 
 Conselheiros  representantes  dos  segmentos  culturais  e  ar�s�cos  atuantes  no  município. 
 Complementando  a  fala,  o  Sr.  Felipe  Villa  Sanches,  comentou  que  há  riscos  em  retomar  e  deliberar  as 
 decisões  em  outras  reuniões.  O  Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo 
 Calai,  sugeriu  que  as  decisões  mais  simples  podem  ser  provisórias  e  as  decisões  mais  administra�vas 



 devem  ser  decididas  nas  futuras  reuniões.  Finalizando  o  primeiro  assunto  discu�do,  o  Sr.  Presidente  do 
 CMPC,  abriu  uma  votação  sobre  a  mudança  do  Conselho  sugerindo  vinte  representa�vidades,  portanto, 
 dez  Conselheiros  da  Administração  Pública  e  dez  Conselheiros  representantes  dos  segmentos  culturais 
 e  ar�s�cos  atuantes  no  município.  Todos  os  Conselheiros  presentes  aprovaram,  através  de  votação 
 unânime,  a  sugestão  apresentada.  Para  tanto,  será  solicitada  uma  reunião  com  o  Prefeito  de  Chapecó, 
 para  encaminhamento  da  proposta.  Na  sequência,  tratou-se  da  Pauta  1  -  Encaminhamento  do 
 monumento  “Um  Salto  para  a  Glória”  -  Ar�sta:  Ka�elly  Lanzini  -  Com  a  palavra,  a  Sra.  Silvia  Regina 
 Baggio,  comentou  que  houve  uma  reunião  no  dia  oito  de  agosto  de  dois  mil  e  vinte  quatro,  referente  ao 
 monumento  “Um  Salto  para  a  Glória”,  conhecido  também  como  Monumento  aos  Parajasc,  da  ar�sta 
 Ka�elly  Lanzini,  que  está  localizada  em  frente  ao  Restaurante  D’Itália,  e  que  em  dois  mil  e  dezessete  foi 
 transferida  da  arena  Condá  para  uma  praça  adotada  pela  Nostra  Casa  (local  onde  está  atualmente),  não 
 recebendo,  desde  então,  os  cuidados  necessários  de  preservação.  A  obra  está  na  iminência  de  ser 
 demolida,  sendo  que  a  ar�sta  Ka�elly  Lanzini  solicita  restauro  e/ou  re�rada  da  obra  do  local.  Para  tanto, 
 é  necessário  analisar  os  custos  para  a  re�rada  ou  restauro,  de  acordo  com  dois  orçamentos  que  já 
 foram  realizados,  enviados  aos  Serviços  Urbanos.  Com  a  palavra,  o  Presidente  do  Conselho  Municipal 
 de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai,  comentou  que  caso  a  obra  seja  re�rada  e  guardada,  talvez  os 
 custos  sejam  mais  elevados.  Complementando,  a  Sra.  Silvia  Regina  Baggio  comentou  que  a  obra  deve 
 ser  urgentemente  restaurada,  pois  está  sob  o  risco  de  ruir.  Com  a  palavra,  o  Presidente  do  CMPC,  Sr. 
 Clodoaldo  Calai,  sugeriu  que  a  Fundação  Cultural  de  Chapecó  tente  uma  negociação  para  o  restauro, 
 ressaltando  que  não  há  interesse  da  ar�sta  para  a  realização  do  restauro.  Neste  sen�do,  a  Sra.  Silvia 
 Regina  Baggio  comentou  que  deve-se  proceder  com  a  re�rada  da  obra.  Na  sequência,  tratou-se  da 
 Pauta  2  -  Solicitação  da  remoção  pór�cos  em  estrutura  metálica  fixados  na  Avenida  Getúlio  Vargas, 
 em  frente  ao  Museu  de  História  e  Arte  de  Chapecó,  os  quais  reduzem  a  visibilidade  do  edi�cio  em 
 questão  -  tombado  por  meio  do  Decreto  Nº  17.594,  de  27  de  novembro  de  2007  -  O  Presidente  do 
 Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai  comentou  que  a  solicitação  da  remoção 
 dos  pór�cos  em  estrutura  metálica  que  estão  fixados  na  Avenida  Getúlio  Vargas,  em  frente  ao  Museu 
 de  História  e  Arte  de  Chapecó  está  em  andamento  há  algum  tempo,  tanto  que  foi  realizada  uma 
 denúncia  ao  Ministério  Público  e  que  a  mesma  também  foi  encaminhada  à  Fundação  Cultural  de 
 Chapecó  para  análise.  Com  a  fala,  o  Presidente  da  Fundação  Cultural  de  Chapecó,  Sr.  Jassanan  Jorge  Luiz 
 da  Silva,  comentou  que  não  recebeu  informações  recentes  sobre  a  solicitação.  Para  tanto,  sugeriu  fazer 
 uma  adaptação  da  estrutura  para  que  possa  ser  re�rada  e  recolocada  quando  necessário,  mas 
 comentou  sobre  a  possibilidade  de  solicitar,  através  de  um  documento,  a  re�rada  da  estrutura.  Com  a 
 palavra,  o  Presidente  do  CMPC,  Sr.  Clodoaldo  Calai,  comentou  que,  de  acordo  com  a  legislação,  a 
 Fundação  Cultural  de  Chapecó  deve  ter  uma  autorização  referente  à  estrutura  fixada.  Complementando 
 a  fala,  o  Sr.  Sergio  Paulo  Ribeiro  sugeriu  que  a  Fundação  Cultural  de  Chapecó  documente  uma 
 autorização  referente  a  estrutura,  para  que  esteja  dentro  da  lei.  Com  a  palavra,  o  Presidente  do  CMPC, 
 Sr.  Clodoaldo  Calai  comentou  que,  segundo  a  lei,  a  estrutura  não  pode  reduzir  a  visibilidade  da  coisa 



 tombada.  Ques�onando  a  presente  solicitação,  o  Presidente  da  Fundação  Cultural  de  Chapecó,  Sr. 
 Jassanan  Jorge  Luiz  da  Silva,  comentou  que  a  lei  se  torna  interpreta�va,  pois  ques�ona-se  até  que 
 ponto  a  estrutura  está  atrapalhando  a  visibilidade  do  bem  tombado.  Com  a  palavra,  o  Presidente  do 
 CMPC,  Sr.  Clodoaldo  Calai,  sugeriu  que  a  Fundação  Cultural  de  Chapecó  decida  em  autorizar  ou  não  a 
 remoção  dos  pór�cos  em  estrutura  metálica  fixados  na  Avenida  Getúlio  Vargas,  em  frente  ao  Museu  de 
 Arte  e  História  de  Chapecó,  e  comunicar  posteriormente  ao  Conselho.  Em  sequência,  tratou-se  da 
 Pauta  3  -  Solicitação  para  aprovação  do  Conselheiro  Claudio  José  Mendes  Barbosa  -  SESC  Chapecó  -  O 
 Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai,  comentou  que  houve  a 
 aprovação  de  par�cipação  do  novo  Conselheiro  Claudio  José  Mendes  Barbosa,  representante  da  área 
 Cultural  do  SESC  Chapecó,  porém  solicita  a  presença  do  conselheiro  nas  próximas  reuniões.  Na 
 sequência,  tratou-se  da  Pauta  4  -  Discussão  sobre  a  autodeclaração  de  indutores  nos  Editais  -  O 
 Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Clodoaldo  Calai,  sugeriu  a  transferência  desta 
 pauta  para  a  próxima  reunião,  sendo  sugestão  da  Conselheira  Sra.  Rubi  Garcia  comentá-la.  Em  seguida, 
 tratou-se  da  Pauta  5  -  Assuntos  Gerais  -  Com  a  palavra,  a  Sr.  Silvia  Regina  Baggio  comentou  sobre  a 
 denúncia  enviada  ao  Ministério  Público,  a  par�r  do  abaixo  assinado  da  comunidade,  referente  a 
 possibilidade  de  tombamento  do  Centro  de  Atenção  Integral  à  Criança  -  Caic  de  Chapecó,  atualmente 
 denominada  Escola  Parque  Cidadã  Leonel  de  Moura  Brizola,  comentando  que  o  mesmo  estava 
 aguardando  um  parecer  da  Fundação  Catarinense  de  Cultura.  Com  a  palavra,  o  Presidente  do  Conselho 
 Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai,  sugeriu  que  se  recupere  a  memória  da  situação  e 
 informe  ao  Conselho  enquanto  aguarda  o  parecer  técnico  da  Fundação  Catarinense  de  Cultura, 
 elaborando,  também,  um  o�cio  como  resposta  da  Comissão  de  Patrimônio.  Em  seguida,  o  Presidente 
 do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai,  comentou  que  há  um  esforço  por 
 parte  do  Conselho  para  que  con�nue  exercendo  da  melhor  forma  a  sua  função  na  comunidade  Cultural 
 de  Chapecó.  Também  solicitou  um  relatório  das  reuniões  realizadas  pelo  Conselho  Municipal  de 
 Polí�cas  Culturais  do  ano  de  2023.  Para  finalizar,  o  Presidente  do  CMPC,  Sr.  Clodoaldo  Calai,  convidou 
 todos  os  conselheiros  presentes  à  par�cipação  no  Fórum  de  Conselheiros,  com  o  intuito  de  aproximar 
 os  conselhos.  Não  havendo  mais  nada  a  tratar,  eu,  Vanessa  Francisca  Pe�ers,  lavrei  essa  ata,  que  vai 
 assinada  por  mim  e  pelo  Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Polí�cas  Culturais,  Sr.  Clodoaldo  Calai,  e 
 seguida pela lista de presença, que a aprovaram em sua integralidade. 

 Chapecó, 20 de agosto de 2024. 

 Vanessa Francisca Pe�ers 
 Secretária 

 Clodoaldo Calai 
 Presidente do Conselho Municipal de 

 Polí�cas Culturais 
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